

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Muerte del Czar

Últimos momentos

La terrible enfermedad que el Emperador de Rusia padecía ha tenido el funesto desenlace que era de temer.

El jueves por la tarde, á las dos y media, pasó á mejor vida el noble Soberano á quien tanto debe su pueblo, y en cuyas manos han estado por mucho tiempo los destinos de Europa.

Ya de noche, cuando todos los periódicos de la Corte habían cerrado sus ediciones de Madrid, la Agencia recibió telegramas de Londres, París, Berlín y del *Nord-Bureau*, de San Petersburgo, anunciando todos que el Emperador había muerto.

Confirmada la noticia por tantos conductos, no era posible dudar de su exactitud, que fué comprobada más tarde por telegramas oficiales que llegaron á la Legación de Rusia y al Ministerio de Estado.

La muerte del Czar ha sido la muerte del justo. Según noticias de Londres, que publica *El Imparcial*, en la mañana del martes último los médicos que asistían al Emperador, convencidos de la gravedad del caso y de que no había esperanza de salvación, anunciaron á S. M. que solamente la Providencia podría realizar el milagro de conservarle la vida.

El Czar oyó impasible la espantosa sentencia, y, sin perder su habitual serenidad, se dedicó á dar algunas instrucciones para el arreglo de varios asuntos de gobierno.

El miércoles por la mañana se asomó por última vez á un balcón de su alcoba y, después de contemplar el risueño horizonte que se descubría desde aquél, dió gracias á Dios porque le permitía morir en el territorio de su patria.

Debió de ser aquel un esfuerzo superior á su resistencia física, pues por la noche se agravó hasta el punto de pedir él mismo que le administrasen el Sacramento de la Eucaristía, que recibió delante de todos los individuos de su familia.

En la mañana del jueves se repitieron los espasmos que venían acometiendo al Emperador, y á las once recobró la lucidez.

No parecía entonces que el enfermo experimentase molestia alguna; estaba tranquilo y conservaba toda la plenitud de sus facultades, pero los latidos del corazón eran cada vez más débiles; inicióse la asfixia; Alejandro III dijo que le faltaba aire para respirar, y poco á poco fué extinguiéndose aquella vigorosa y hercúlea naturaleza, sin los tormentos de agonía dolorosa, sin sacudidas ni conmociones, y lanzó el último suspiro, tan débilmente, que los circunstantes apenas advirtieron que había dejado de existir.

En aquel instante rodeaban el lecho del Czar todos los individuos de su familia, excepto los Príncipes de Gales, que llegaron á Yalta el lunes próximo.

Sobre el cadáver se ha extendido el estandarte de la Orden de San Jorge, que fué conducido hace días desde San Petersburgo á Livadia.

Al tenerse noticia en la capital de Rusia de la muerte del Czar se redoblaron las precauciones adoptadas, en previsión de que pudiera alterarse el orden, y todas las iglesias se llenaron de fieles que acudían á orar por eterno descanso del Emperador.

La Prensa

Dicen de París que todos los periódicos dedican sentidas frases y expresan su dolor por la muerte del Czar de Rusia. Muchos aparecieron con orla negra la mañana del jueves haciendo grandes elogios de las cualidades de justicia y bondad del Emperador, haciendo resaltar que era el árbitro de la paz y recordando las simpatías que siempre demostró hacia Francia, la cual participa del duelo que en estos momentos aflige á Rusia.

Esperan que la amistad de Francia y Rusia no sufrirá ninguna modificación, y que las simpatías que el Czar supo conquistarse en el mundo entero, y particularmente en Francia, serán conservadas por su sucesor.

La muerte del Emperador ha producido en París vivísima emoción.

Todos los teatros suspenderán las funciones el día en que se celebren los funerales.

Nuevos pormenores

The Daily News inserta un telegrama de San Petersburgo diciendo que las guarniciones de aquella capital y las de Cronstadt han prestado juramento al nuevo Emperador de Rusia, Nicolás II.

Los periódicos de Londres publican un despacho de San Petersburgo diciendo que el cuerpo del Czar fué embalsamado el jueves por la noche y quedará expuesto, durante cuarenta y ocho horas, en la capilla de Palacio. Después será transportado á Odessa á bordo del *Estrella*

Polar. Las tropas del séptimo Cuerpo de Ejército tributarán al cadáver los honores correspondientes.

Un tren especial conducirá desde Odessa á San Petersburgo los restos mortales del Czar, los cuales serán enterrados en la cripta de la iglesia de San Pedro y San Pablo.

La novela del Czar

El Emperador que acaba de morir, y cuya vida se ha deslizado entre tan graves preocupaciones, tuvo su novela, que ha sido el lado feliz y sonriente de su existencia.

Esta novela es la de su matrimonio, referida mil veces y que hoy se cuenta de nuevo.

«Antes de expirar en Niza, Nicolás (el hermano mayor de Alejandro III) había escrito una carta á su hermano rogándole que ocupara en el corazón de su prometida, la Princesa Dagmara de Dinamarca, el lugar que su muerte dejaba libre. Alejandro, en su timidez, no se atrevía á participar á la Princesa el ruego supremo de su hermano, limitándose á llorar copiosamente con la lectura de la carta. Un día el Gran Duque Alejo violentó su voluntad, diciéndole,

—Si tú no obedeces el ruego de Nicolás, seré yo quien iré á pedir, en su nombre, la mano de Dagmara.

Alejandro decidióse al fin á presentarse en Charlottenburg, residencia de la Familia Real de Dinamarca, y, en cuanto se quedó á solas con la Princesa, entrególe, ruborizado y trémulo, la carta de su hermano.

Dagmara la leyó; y, enseguida, bajando los ojos, díjole: «Yo también tengo otra de Nicolás en que me pide que sea vuestra esposa.» Alejandro y Dagmara leyeron juntos la cariñosa misiva del moribundo, que había pensado en todo. No sólo le abandonaba una corona: le legaba también la más digna de las esposas.

Este matrimonio, tan extrañamente estipulado, había de ser felicísimo; tal vez por el contraste violento que ofrecían los dos esposos: María Fedorovna era la gracia; Alejandro la fuerza; aquella gustaba del lujo y la podigalidad, rebasando aun los amplios límites del trápido de una Emperatriz; éste era comedido y arreglado como un pensionista de Montepío; la una parecía creada para servir de astro en una Corte; el otro había venido á ser la columna maestra de un Imperio; la Czarina y el Czar eran como una muñeca de Sajonia en manos de un Hércules melancólico, necesitado de un estímulo penetrado de gracia que lo reconfortara y embelleciera la suave paz de la vida privada».

Su fuerza

El Czar era un gigante. Federico de Prusia no contó jamás entre sus decantados granaderos un coloso cuya varonil belleza pudiera compararse con la del Emperador Alejandro. Su fisonomía manifestaba á la vez la fuerza y la calma, dulzura y voluntad. Sus aficiones reduciábase á arrancar setas en los húmedos bosques de la patria de Hamlet, cuando iba á visitar á su suegro, y á tocar el cornetín de llaves, de cuyo

instrumento era consumado profesor. Largos paseos por el espléndido parque de Gatchina y una partida de whist por la noche eran todos sus recreos. El baile y los placeres cortesanos disgustábanle. Su mayor contento sentíalo cuando encontrando en sus posesiones á un leñador cogía el hacha y con asombro de un campesino, en un dos por tres derribaba un árbol, ó cuando de temporada en Fredensborg colocábase en medio del salón y desafiaba á todos sus sobrinos para que juntos trataran de hacerle perder el equilibrio. Entre dos dedos, una herradura retorciábase como un sacacorchos y una baraja entera, formando paquete, rasgábase como quien rasga una hoja de papel.

La sangre de los Romanoff

Los hombres á quienes la naturaleza ha dotado de estas fuerzas físicas extraordinarias, no poseen, por lo general, una inteligencia ni penetrante, ni viva; pero, en cambio, son de carácter recto y bondadoso. Alejandro III era así; una personificación de la lealtad, retratada en su semblante, algo basto, pero abierto y en sus ojos azules, profundos, de mirada franca.

Sus arrebatos geniales de impetu terrible, como provocados por el hervor de la sangre de los impacables Romanoff, procedían generalmente de un sentimiento ó de una idea justa: la perfidia, el engaño, la venalidad y la corrupción éranle intolerables; cuando descubriálos en torno suyo, su colera desbordábase violenta, nada era capaz de resistirle, y sin reparar en la condición de los culpables, su justicia era feroz. Su propia familia puede referir lo que pesaba la mano del autócrata.

Sus supersticiones eran numerosas. Sus violencias terribles, como buen Romanoff. En el mentidero de la corte se referían escenas increíbles. La más oportuna de recordar hoy es la en que abofeteó al médico alemán Dorpet, cuando llamado en consulta para diagnosticar la enfermedad que padecía el *czarewitsch*, atrevióse á declarar que el joven y débil príncipe era epiléptico. Esta y otras anécdotas, que han ocupado algunas veces á las murmuradoras cancillerías de Europa, demuestran, en suma, que Alejandro III era un impulsivo, aunque su primer movimiento fuese por fortuna y en general bueno.

El amor del pueblo

Por sus dilapidaciones y malversaciones públicas, Rusia solo ha podido compararse con España. Hay provincias rusas en que se han pagado por el Tesoro carreteras y ferro-carriles de centenares de kilómetros, en los que no se ha movido ni una espuerta de tierra. Pero en honor del reinado de Alejandro III hay que declarar que han desaparecido numerosos abusos merced á su férrea voluntad y á su celoso cuidado para que no se esquilmasen al pobre pueblo ruso, por quien el Czar velaba como un padre, mereciendo con razón el título de *batiushka* con que le saludaba el muchic.

De aquí el amor que le manifestaba el pueblo, con quien simpatiza siempre todo hombre

fuerte, sencillo y leal. Sus defectos eran hijos de la educación que recibiera y que aparecen la misma entre los Romanoff que en cualquier *boyardo*; en cambio sus prendas personales, por serle propias y exclusivas, merecen el respeto de todos; debido principalmente al hombre humanitario que en los trece años de su reinado ha usado con moderación, sin excenso, de ese poder omnimodo de que disponía y del que dependían á su merced ciento veinte millones de hombres.

Su afán de investigación

Pero esto no basta para que pase á la historia como un gran gobernante. Las circunstancias obligáronle, en su sentir, al comenzar su reinado, á destruir la obra libertadora y progresista de su padre, retrocediendo al autoritarismo despótico y sin cortapisa. Mas imponiéndose á la vez el deber de vigilar, por el bien de su pueblo, manifestaba tan excesivo amor por la exactitud, tan concienzuda minuciosidad en todo, que forzosamente sus energías consumíanse, gastábanse en la observación de los detalles. Como Luis XIV al fin de su vida, Alejandro III quería saber, entender y arreglar todo por su mano. Con lo cual resultaba que las cosas más nimias ocupábanle la atención y el tiempo que debiera haberse reservado á las grandes; y que los negocios de verdadera importancia y amplio conjunto escapaban por su propia naturaleza á la observación sobrada estrecha del soberano. Para su método de trabajo había que ser un Felipe II, y su inteligencia distaba mucho de ser como la del monarca español. En cambio, por otros rasgos pudiera admitirse el parangón.

El nihilismo contra el Czar

Así como había concluido con el padre el nihilismo, se propuso también dar cuenta del hijo, y no cesó en fraguar conspiraciones contra su vida. Algunos de sus *complots* fueron desbaratados á tiempo, gracias á la vigilancia y celo de las autoridades, en cuyo poder caían infinidad de conspiradores, pertenecientes á todas las clases de la sociedad. A Siberia eran deportados continuamente labriegos, estudiantes, militares, profesores y hasta aristócratas de los que concurrían al mismo palacio del Czar, cosa que no es de extraña, pues el nihilismo tiene adeptos en los diversos elementos sociales que constituyen á Rusia.

A pesar de tan activa persecución, el nihilismo no desmayaba en sus propósitos, y en 1889 estuvo á punto de matar al Czar en el famoso accidente ferroviario de Borki.

¿Quién no recuerda las circunstancias espantosas de aquel atentado? La familia imperial regresaba del Cáucaso á San Petersburgo, y un poco antes de llegar á Kharkoff, al atravesar un barranco el tren, se produjo la catástrofe.

Los nihilistas habían hecho una de las suyas. Aprovechando el paso del tren imperial por dicho paraje, dispusieron los rails de tal modo, que necesariamente habría de ocurrir el descarrilamiento. Así pasó, en efecto. Los co-

—Soy vuestro padre, dijo, y al propio tiempo el señor y jefe de esta fortaleza; así pues os mando que os retireis á vuestra habitación, y que dejéis á mi cargo el servicio de esta noche. Además, el padre Benedicto y yo hemos formado el proyecto de ir á consultar los astros á lo alto de la torre, y si nuestro reverendo capellan se encuentra ya repuesto de su terror...

—Estoy á vuestras órdenes, dijo el religioso acercándose con humildad; es cerca de media noche; y la hora precisamente en que es mas poderosa la influencia de los astros.

—Perfectamente!... Buenas noches, Gauthier; odios, querida niña! cuidado en no soñar demasiado con los galantes caballeros de la tierra ni del cielo, sino, vive Dios os advierto que nos enfadaremos!

El anciano se puso á reír al terminar su chiste, y desaués de tender la mano á su hijo besó la frente de Margarita. Los jóvenes esposos, precedidos de las mujeres que llevaban las antorchas, se alejaron con evidente satisfacción por verse reunidos un momento.

Cuando el barón se vió solo con el capellan, sus facciones cambiaron repentinamente de expresión.

—Pobre niña, dijo con tristeza el anciano, es necesario tenerla engañada: la verdad la mataría... Gauthier la idolatra, pero ella merece y es digna de toda ternura que le profeso. Marga-

traéis botín? Hé aquí como debe ser la esposa de un caballero... Pero por San Marcial! dejemos esas bagatelas. Ni los franceses, ni ese maldito Chabannes que los manda, nos han echado el guante todavía. El castillo es fuerte, tenemos una guarnición valiente; y nos resistiremos hasta que lord Talbot, vuestro tío, venga á socorrernos, pues debe saber ya nuestra crítica situación...

Margarita miraba tan pronto á Gauthier como al barón á fin de asegurarse si debía dar crédito á aquellas esperanzas; pero los ojos de su esposo estaban fijos en el suelo, mientras que los del barón manifestaban solo una expresión de indulgencia y de bondad por la debilidad de la joven.

—¿No me engañais? dijo Margarita como dudando. ¡Ah! si pudiese creer que en un momento á otro puede presentarse mi buen tío á la cabeza de su valiente ejército para libertarnos y arrojar de aquí á esos crueles franceses!... Pero, ¿por qué no puede realizarse esta esperanza? añadió Margarita quien, según la costumbre de las personas de imaginación ardiente, pasaba de un pensamiento á otro con extrema facilidad. ¿Acaso este acontecimiento no sería una cosa sencilla y bien natural? Mirad querido padre, voy á contaros un suceso que he tenido la noche pasada y que me parece una manifestación del cielo.

ches del tren imperial chocaron con otros, des-
trozándose muchos de ellos.

Los muertos fueron veintinueve y los heridos
treinta y siete, pero toda la familia imperial se
salvó milagrosamente, resultando alguno que
otro de sus individuos con ligerísimas contu-
siones.

Desde entonces á la fecha las conspiraciones
fraguadas no se han traducido en nuevos aten-
tados, pues todas ellas han abortado. Estos
días, al hablar de la enfermedad, se ha echado
á volar la especie de que no se trataba de otra
cosa que de un envenenamiento, pero los médi-
cos se han encargado de desautorizar semejante
patraña. Su enfermedad, ya se ha dicho, no ha
sido otra que el mal de Brigt.

El nuevo Czar

El nuevo Czar, Nicolás II, Aiejiandrowitch,
nació en la capital rusa el 18 de Mayo de 1868.
Como gran duque heredero, era atamán de to-
das las tropas cosacas, de los cosacos del Don
y de los Kuban; era, además, coronel del regimien-
to de la guardia, de Preobrajenski, del de
Volhynia, del 65 de Infantería de Mescou, del
84 de Infantería de Schirvan y del primer batallón
de tiradores de la Siberia Oriental. Entre
las Ordenes extranjeras que le fueron otor-
gadas en calidad de Príncipe heredero, figuran
el Toisón de Oro y la Jarretiera. Es también
coronel propietario de un regimiento austriaco y
otro prusiano.

Los periódicos franceses han hablado recien-
tamente de las condiciones del entonces Cza-
rewitch para el gobierno, alabando su carác-
ter, serio y reflexivo. No hace mucho que en
una interesante carta particular de persona
que ha vivido mucho tiempo en la capital de
Rusia tuvimos ocasión de ver algunas noticias
curiosas acerca del nuevo Emperador. Hasta
ahora, Nicolás II no se había ocupado para na-
da en asuntos políticos, aunque era miembro
del Gran Consejo del Imperio. Su vida ha es-
tado limitada al cumplimiento de sus deberes
militares.

El entonces gran duque heredero parecía
poco aficionado á sociedad, y rara vez se le
veía en las fiestas á que suelen asistir los de-
más grandes duques. En esto se parecía á su
padre, cuyos gustos eran también sencillos.

El nuevo Emperador de Rusia es, pues, una
incógnita. Es de creer que, educado por un
Monarca tan querido en sus Estados como Ale-
jandro III, y que tan beneficiosa influencia ha
ejercido en las cuestiones europeas, sabrá con-
tinuar dignamente las tradiciones del reinado
de su augusto padre.

Sepultura de los Czares de Rusia

Los czares han sido enterrados desde 1253
á 1696, en la catedral de San Miguel, ó Krem-
lin, en Moscou.

El Kremlin es una aglomeración de palacios,
monasterios, iglesias de diferentes épocas y di-
ferentes estilos, rodeado de murallas; dominan-
do las orillas del Moscou.

De la terraza del palacio principal se ve to-
da la ciudad de Moscou, con sus tejados de
zinc pintado de verde, que parecen una prade-
ra inmensa de la que se destacan las cúpulas
relucientes de centenares de iglesias de la
«madre» Moscou «primera» capital de la «San-
ta Rusia.»

La catedral del Arcángel San Miguel cons-
truida en 1333 y reedificada en 1492 es muy
pequeña. Termina en cinco cúpulas, la mayor
de 18 pies de diámetro, es de cobre dorado. Los
muros están cubiertos de frescos representado
el juicio final.

La iglesia fué construida en el terreno ocu-

pado por una capilla que mandó edificar Pedro
el Grande y que fué destruida por un incendio
en 1756. El interior está adornado con trofeos
ganados á los turcos, persas y poloneses; entre
otros se guardan las llaves de Varsovia y de
Corfú.

Forma la flecha del edificio una estatua del
Arcángel San Miguel, de seis metros de altura,
con una bandera en la mano que sirve de ve-
leta.

En el recinto de la fortaleza Pedro y Pablo,
se conservan todas las reliquias de Pedro el
Grande, fundador de Sanpetersburgo.

El czar no será enterrado en el Kremlin,
porque, excepción hecha de Pedro II, todos los
demás emperadores de Rusia, después de Pe-
dro el Grande, han sido enterrados en Sanpe-
tersburgo en la iglesia de San Pedro y San Pa-
blo, sobre la orilla derecha del Neva, frente al
palacio de invierno, palacio de los czares.

En esta iglesia están los restos de Pedro el
Grande, Catalina I, Ana-Ivanova, Sofia Core-
gente, Juan VI, Isabel Petrovna, Pedro II,
Catalina II, Pablo I, Alejandro I, Nicolás I y
Alejandro II.

Esta segunda necrópolis es menos poblada
que la de Moscou.

Es, pues, en la iglesia de San Pedro y San
Pablo donde será enterrado el malogrado Ale-
jandro III.

POR CORREO

Paris 1º.—Asegúrase que el fallecimiento de
la joven emperatriz del Japón no ha sido por
muerte natural, sino debido á un suicidio.

Parece que el Hijo del Cielo sostuvo una
cuestión con su bella consorte, en cuya mejilla
sentó su mano.

La emperatriz noreplicó, se retiró á sus ha-
bitaciones y vengó su humillación tomándose
un tósigo que le ocasionó la muerte.

Paris 1º.—El tribunal de los Assises há juz-
gado en rebeldía á cinco de los acusados en el
proceso de los treinta, fallado en Agosto últi-
mo, condenando á Paul Reclus, Alejandro Co-
hen, Constant Martin, Duprat y Ponget á 20
años de presidio, por pertenecer á una sociedad
de malhechores.

Procedentes de Epinay, residencia del rey
abuelo don Francisco de Asis, ha llegado á esta
capital la infanta doña Isabel, hospedándose en
el palacio de Castilla al lado de su augusta ma-
dre doña Isabel II.

Inmenso gentío acude á los cementerios en
los que hay profusión de coronas y adornos de
verdadero gusto artístico.

El día es espléndido, propio del mes de Ju-
nio.

La policía vigila el cementerio del P. La-
chaise, con objeto de impedir las manifestacio-
nes socialistas anunciadas para hoy y prohibi-
das por el gobierno.

Paris 1.—Un destacamento de tropas de la
República de Santo Domingo ha tenido una es-
caramuza con tropas de la República de Haití,
que le obligaron á retroceder precipitadamente.

Témese que se declare la guerra entre am-
bos Estados.

Por la Argentina llegan telegramas alar-
mantes del Perú, asegurando que los revolucio-
narios han ganado mucho terreno, y que el
general Piérola logró tomar tierra para poner-
se en frente de la insurrección.

Paris 2.—El ministro de Marina ha dispues-
to que todos los buques de guerra tengan izado

el pabellón á media asta, lo mismo que en los
arsenales y dependencia de la Armada.

También el presidente de la República man-
dó telegrama de pésame á la emperatriz y al
nuevo emperador, Nicolás II.

Agítase el pensamiento de enviar delegacio-
nes de las Cámaras á las exequias que habrán
de celebrarse en San Petersburgo.

Paris 2.—El cadáver del czar está embal-
samado.

Esta noche quedará dispuesta la capilla ar-
diente en Livadia, donde se le guardará hasta
el domingo.

La noche del domingo al lunes será transpor-
tado el cadáver, de Yalta á Odessa, á bordo del
expléndido yacht imperial *Estrella Polar*, es-
cortado por la escuadra del mar Negro.

De Odessa será trasladado en tren especial,
decorado exprofeso, á San Petersburgo.

Los funerales no se celebrarán hasta el día
14 ó 15.

Paris 2.—Se ha publicado en San Petersbur-
go un mensaje imperial por el que se anuncia
el fallecimiento del czar Alejandro III.

El nuevo soberano promete fomentar el desa-
rrollo pacífico del poderío y de la gloria de
Rusia, y procurar el bienestar y la felicidad de
sus súbditos.

Ordena que todos cuantos le han de servir,
le juren fidelidad; así como al heredero presun-
to de la corona, elegido para el caso de falleci-
miento, hasta que la Providencia le conceda un
hijo.

Paris 3.—Los periódicos publican la alocu-
ción que el nuevo soberano de Rusia ha diri-
gido á su pueblo dándole cuenta del falleci-
miento de Alejandro III y de su advenimiento
al trono de los Czares.

En dicho documento dice Nicolás II que to-
da la nación participa de su dolor por la muer-
te de su amado padre, sirviéndole de consuelo
la unanimidad de sentimientos y adhesión in-
quebrantable hacia su persona, en los cuales
descansa el poder y la estabilidad del imperio
ruso.

«En cuanto á mí, añade, no olvidaré en este
momento doloroso, pero solemne, de mi ad-
venimiento al trono secular de mis mayores,
al cual van unidas indiscutiblemente las so-
beranías de Polonia y del gran ducado de
Finlandia, la última voluntad de mi difunto
padre, y respetando su memoria hago, ponien-
do por testigo al Todo Poderoso, la sagrada
promesa de tener siempre por único objeto el
desenvolvimiento pacífico del poderío y de la
gloria de nuestra querida nación y la dicha de
mis fieles súbditos.»

El emperador termina su mensaje ordenan-
do á la nación que le preste juramento de fe-
lidadad á él, Nicolás II, y al gran duque
Jorge Alejandrowisch, quien llevará el título
de príncipe heredero en tanto que Dios se
digne bendecir su próxima unión con la prin-
cesa Alicia de Hesse concediéndola un hijo.

La prensa francesa, al dar cuenta del men-
saje imperial, lo acoge entusiasmada por la pro-
mesa que hace el nuevo soberano, invocando la
memoria de su padre para el mantenimiento de
la paz.

Paris 3.—El presidente de la República, el
del Consejo de ministros, el general Mercier,
ministro de la Guerra, así como el de Marina
y otros altos funcionarios del Estado, han diri-
gido expresivos telegramas de pésame á la
Czarina, al emperador Nicolás y al canciller

ruso, manifestando todos sus simpatías y adhe-
sión á Rusia.

Todos estos telegramas han sido contestados
agradeciendo vivamente el interés que está
demostrando la nación francesa y al sentimien-
to de Alejandro III.

Igualmente los soberanos de todas las nacio-
nes, así como el presidente de la Confederación
suiza, han enviado su más sentido pésame á la
familia imperial de Rusia.

Paris 3.—Se ha fijado para el 27 del actual
el casamiento de Nicolás II de Rusia con la
princesa Alicia.

—Telegrafian de Roma que el Papa se ha
negado á recibir al escritor Emilio Zola.

—El excañiller Caprivi de llegalo á Mont-
reux, donde permanecerá una temporada, antes
de regresar á Berlin.

Paris 3.—Anoche se dijo con referencia á
un despacho de Yokohama, que los japoneses
se habian apoderado de Port-Arthur, y en
otro despacho de Sanghai se decía que los chi-
nos han recobrado á Chidi-Teutheng, causando
3.000 bajas á los japoneses.

Hoy se dice que el conde de Yamagata se
apoderó de Song-Tchen, que el general Oyama
ataca á Kinchow y que la situación de los
chinos es muy apurada en Port-Arthur.

Otras noticias dicen que son inminentes dos
grandes batallas, una en Kiulen Chang y otra
en Corea.

Paris 3.—Finalmente han llegado por cable
las noticias de la misión de Mr. La Myre de
Vilers en Madagascar.

El plenipotenciario francés presentó el «ul-
timatum» á la corte de Imerina, acompañando
este acto de comunicaciones enérgicas con el
objeto de evitar los aplazamientos y ambigüe-
dades de costumbre.

Anuncia Mr. La Myre de Vilers al Gobierno
francés que fracasó en su misión.

La expedición militar contra los hovas de
Madagascar no se puede, pues, hacer espe-
rar.

Paris 3.—La Comisión de Presupuestos de
la Cámara se ha ocupado hoy de la proyectada
reforma de los derechos de sucesión.

Para las sucesiones en inmuebles rurales,
que valgan menos de 1,000 francos, ha fijado
la comisión un derecho solamente del 1 por
ciento.

Luego ha adoptado una enmienda por la que
se reduce á una mitad los derechos proyectados
por el ministro de Hacienda para las herecacias
de un valor inferior á 1,000 francos.

Mercados

Paris 3.—Cotizaciones en los mercados de:		
Amberes.	Cafés. Rio n.º 7.	fr. 90'25
Hamburgo.	Azúcares. 88.º	» 9'85
	Petróleo.	» 4'95
Magdeburgo.	Azúcares. 88.º	» 9'87
Burdeos.	Cacaos	» 75'00
Marsella.	Trigo, rojo in- vierno n.º 2.	» 11'00
Nueva York.	Trigo, rojo in- vierno n.º 2.	» 00'00
	Petróleo.	» 5'15
Roubaix.	Lana peinada.	» 3'60
Buenos Aires.	Cambio del oro	» 340'00

NOTICIAS

De las Provincias:

A la serie de escuelas que se cierran porque
no se paga á sus maestros, hay que agregar
las de Acered (Zaragoza).

El alcalde ha comunicado al gobernador la
determinación de los profesores de primera
enseñanza, rogando á la autoridad civil que
interese al delegado de Hacienda el ingreso en
las cajas de primera enseñanza de lo que Ace-
red tiene devengado por recargos municipales,
á fin de evitar tan vergonzosos espectáculos.

A los maestros de la Almolda y de Letux
(Zaragoza) se les adeudan varias mensualida-
des.

Otras escuelas se cerrarán pronto, según se
anuncia.

En Zaragoza se ha descubierto una asocia-
ción de timadores, que fingiéndose comerciantes
de algunos pueblos comarcanos, hacían pedidos
de géneros que después no pagaban.

Por denuncia de los Sres. Crespo Liberos y
Royo, del comercio de aquella capital, han sido
detenidos como supuestos autores de dichas
estafas tres sujetos llamados Manuel Aldea,
Antonio Ferreres y Basilio Roca.

Créese que tienen cómplices y se trabaja por
descubrirlos.

Entré los timados por los fingidos comer-
ciantes, se encuentra también la administra-
ción del penal de San José, á la que pidieron
una importante cantidad de alpargatas, que no
han pagado.

Con el regreso á Valencia de las fuerzas del
Ejército que estaban de maniobras, ha renacido
la tranquilidad de las autoridades de aquella
capital, y se ha dispuesto que la Guardia civil
que se había reconcentrado vuelva á sus res-
pectivos puestos.

Los notables de la colonia española de Orán
se han reunido en la Cámara de Comercio, y

«Me parece que me paseaba en mi jaca blan-
ca por las verdes praderas de Derbyshire en
donde nací. El sol brillaba con todo su esplen-
dor en tanto que mis hermosos galgos retozaban
á mi alrededor ladrando de placer. Hé aquí
que de repente veo venir hácia mí, de todos los
puntos del horizonte, hombres de aspecto feroz
arrojando gritos salvajes; vestían el kilt, y el
plaid de las gentes de las montañas, y como los
highlanders estaban armados del disk y del
claymore. Yo quería huir, pero por donde quie-
ra que mi caballo dirigiese sus pasos, por todas
partes divisaba aquellas caras feroces y oía los
mismos gritos salvajes, en tanto que el círculo
que formaban se iba estrechando cada vez más
á mi alrededor. Loca de terror, y juntando las
manos, levanté los ojos al cielo para implorar
socorro. Entonces ví descender de la bóveda ce-
leste un ángel vestido de blanco, con grandes
alas de oro, tal como nos pintan el arcángel San
Miguel; su mano estaba armada de una lanza de
fuego, y mi libertador cruzaba el espacio con la
rapidez de una exhalación. En un abrir y cerrar
de ojos estuvo á mi lado, y así que los highlan-
ders iban á herirme el ángel blandió contra ellos
su lanza de fuego. Aquellos personajes feroces
quedaron dispersados en un instante y en segui-
da me desperté temblando y bañada en sudor...
Decíme, querido señor, y vos, Gauthier, ¿no
dá á entender este sueño que en el momento

menos pensado Dios nos envía un protector
que nos librará de las manos de nuestros enemi-
gos?»

En aquella época creíase generalmente que
los sueños tenían un significado profético; así,
pues, no es de admirar que la narración de
Margarita pusiese pensativos á Gauthier y á su
padre, tanto mas cuando que se encontraban en
una de esas situaciones crueles en las cuales
los hombres se agarran á la esperanza más frí-
vola. Sin embargo, el barón no tardó á evantar
la cabeza, y dijo con el tono de afectuosa in-
dulgencia que empleaba siempre para con la jó-
ven:

Sin duda alguna, Margarita, seremos socorri-
dos; vuestro sueño lo prueba claramente. Decid,
ese bello arcángel de lanza de fuego, ¿no se
parecía á algún mozalvete caballero francés ó
inglés al cual hayais visto en algun torneo?
Hola! ¿os sonrojais? Pero no debéis ofenderos
del as bromas de un guerrero anciano como yo
hija mia... Vamos! Gauthier, conducid á esta
bella visionaria á su cuarto, y probad de deste-
rrar de su imaginación los tristes pensamientos
que la asedian. Por esta noche no tenéis necesi-
dad de hacer ninguna ronda mas, pues estoy
desvelado y vigilaré

Gauthier quiso rehusar para que el señor
Chatillón no tuviese que desempeñar un servi-
cio tan penoso; pero el barón no admitía répli-
cas.

cordaron cooperar con 300 pesetas á la suscripción pública abierta para costear la vacuna antidiftérica del doctor Roux.

La viruela continúa haciendo víctimas en los pueblos de Lucena, Belalcázar y Dos Torres, provincia de Córdoba, y según la prensa local, se ha extendido á otros pueblos, entre los que se cuenta á Montore, donde continúan presentándose varios casos.

Un aldeano de Bilbao, llamado Agustín Larucea, se propuso observar los efectos que el vino produce en la raza bovina.

Para el experimento hizo tragar cuartillo y medio de vino á un buey de su propiedad, que agarró una chispa soberana, comenzando á cornadas con su amo, al que lesionó gravemente.

En la línea férrea de Murcia á Granada, en el trozo últimamente inaugurado, de Purchena á Seron, ocurrió días pasados un incidente que fué causa de gran alarma para los viajeros.

La tormenta arrancó un poste telegráfico que cayó sobre la vía, de la que fué despedido por la máquina.

El hilo del telégrafo quedó enganchado en uno de los furgones, siendo derribados otros postes.

Los viajeros que llegaron á percibirse de esto, se alarmaron considerablemente, intentando arrojar algunos á la vía.

En Granada ha sido atropellado y muerto por un coche de una fonda un anciano de setenta y nueve años de edad que se encontraba recogiendo basura de la calle.

De la Capital:

Son dignas de aplauso la tentativa que de vez en cuando hacen algunos buenos aficionados á la música religiosa en el pueblo de Manacor. Hace algún tiempo, por Semana Santa, un reducido pero suficiente coro ejecutó algunas motetes de Palestina y Victoria. Alentados por el buen éxito que obtuvieron y en vista de la aceptación que mereció aquel primer ensayo por parte de las personas inteligentes, decidieron los aficionados que forman el coro emprender el estudio de otras obras de la escuela palestina y en efecto el jueves pasado ejecutóse, convenientemente ensayado, en la parroquia de aquella villa el *Oficio de difuntos* de Morales, célebre maestro español del siglo XVI, con efecto sorprendente á pesar de las grandes dificultades que contiene aquella extraordinaria composición.

A los jóvenes presbíteros Don Antonio Pont y Don Jerónimo Salas cabe la honra de ser los primeros que han intentado en Mallorca la implantación de la música verdaderamente digna del templo del Señor.

A dichos señores enviamos, pues, nuestro aplauso y nuestro parabién más sincero.

Instamos al señor alcalde accidental Don Miguel Guasp para que establezca un turno de rigurosa vigilancia sobre los tablajeros y vendedores de carne del barrio de Sta. Catalina en donde se cometen verdaderos y continuos abusos según varias veces hemos denunciado.

Parece que dichos industriales, como campan por sus respetos pues que nadie los fiscaliza, ni aun en el caso de la degollación de las reses que expenden al público, venden la carne como quieren, habiéndose asegurado que anteaer hubo uno que vendió un trozo lleno de vírons.

Como conocemos el celo que anima al señor Guasp tenemos la seguridad que pondrá remedio á estos abusos.

A las cinco de la tarde de ayer abandonó este puerto con rumbo al de Mahón al vapor *Puerto Mahón* llevándose cuatro pasajeros y carga.



Un poco más tarde lo efectuó también con rumbo al de Marsella el vapor *Bellver* llevándose pasaje y carga.

Han ocurrido algunos casos de viruela de un carácter sumamente benigno en varios asilados de la casa de Misericordia de esta ciudad.

Aun cuando carecen de importancia estas invasiones, pues para conocer la dolencia es preciso ver la erupción, por cuanto el estado del pulso de los pacientes á penas ofrece alteración ó indicio se han aislado convenientemente los atacados en la sala correspondiente del Hospital provincial y se han tomado las mismas precauciones que si se tratase de viruela confluente.

Ayer empezó en la Iglesia Catedral la pastoral visita que practica S. E. I. el señor Obispo. En ella se administró el sacramento de la confirmación á los parvulos de la parroquia de la Almudaina.

Desde que han desaparecido de la plaza del Aceite las mesas de venta de carne en donde se expendía más barata, los demás vendedores la han subido 15 céntimos los 400 gramos.

¿No llama esto la atención del Sr. Guasp?

Ha sido nombrado auxiliar interino de la Escuela práctica agregada á la Normal de Maestros de esta provincia en reemplazo de D. Bartolomé Danús, el profesor D. Juan Terrasa Payeras.

Después de algunos días de verse en la atmósfera señales evidentes de un cambio de tiempo y hasta indicios de próxima lluvia, ayer tarde á cosa de las tres y media de la misma y malianse haber pasado por encima de esta ciudad un nublado bastante denso, cayó una lluvia tan liviana que más pareció rocío y menos llegó á humedecer la tierra que éste.

Por distracción involuntaria dijimos ayer ser del maestro Torres la música de la antífona *Sacerdos et Pontifex* que se cantó anteaer al principio y al final de la función celebrada en el Seminario, siendo como es del señor Albertí, en vez de decir que fué el *Gravial* cantado en la misa la composición del Sr. Torres.

En los cementerios municipales de este distrito ingresaron durante el pasado mes de Octubre 86 caláveres que recibieron sepultura, 79 en el de Palma, 6 en el de la Vileta y 1 en el de Génova.

Durante igual mes del año pasado tuvieron entrada 109 cadáveres en los mismos cementerios, resultando, por consiguiente una disminución en la mortalidad, de 23 cadáveres á favor del año actual.

Por el estado civil de los fallecidos, digo número se descompone en 24 varones y 18 hembras, solteros; 14 y 14 casados y 6 y 10 viudos.

Por su edad, fallecieron antes de cumplir un año, 7 varones y 2 hembras; de un año á diez, 6 y 4; de diez á veinte, 3 y 5; de veinte á treinta, 4 y 6; de treinta á cuarenta, 4 y 2; de cuarenta á cincuenta, 6 y 4; de cincuenta á sesenta, 6 y 4; de sesenta á setenta, 4 y 6; de setenta á ochenta, 3 y 7 y de ochenta á noventa 1 y 2.

Los juzgados verificaron las siguientes inscripciones: el de la Catedral, 22 varones y 22 hembras y el de la Lonja, 22 y 20.

Las parroquias dieron: la Almudaina 1 varón; Santa Eulalia, 12 varones y 15 hembras; Santa Cruz, 12 y 10; San Jaime 3 y 4; San Miguel, 7 y 4; San Nicolás 1 y 2 y el Hospital, 8 y 7.

Fueron conducidos en carruaje de primera clase, ninguno; de segunda, 8 varones y 7 hembras, con producto de 600 pesetas para la empresa; de tercera, 27 y 26 con rédito de 424 pesetas; de cuarta, 6 y 5 y del término 3 y 4.

Fueron enterrados en sepulturas de propiedad particular 39 cadáveres y en la fosa común 56.

Las enfermedades infecciosas causaron, 12 defunciones las calenturas tifólicas. No hubo defunción causada por la difteria, viruela, sarampión, etc.

Se recibieron 7 fetos varones y 6 hembras y se practicaron tres autopsias.

Noticias del ejército:

Se ha concedido la placa de la orden de San Hermenegildo, al teniente coronel D. Esteban Sureda Nadal, y la cruz de la misma orden al capitán D. Miguel Massip Juliá.

Clero castrense.—Destinos. El capellán segundo, ascendido en expectación de destino en Granada, Don Nicolás Rosendo Orense, á la isla de Cabrera.

Don Manuel Montero Villamartín, ídem, de la isla de Cabrera al regimiento infantería de Navarra, núm. 25.

Don Onofre Oliver Oliver, ídem, del regimiento infantería de Pavía núm. 48 al batallón cazadores de Figueras núm. 6.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

(EDICIÓN DE LA TARDE)

Un crucero en Tánger

Madrid 5 á las 9'45 m.

Ha llegado á Tanger el crucero *Conde de Venadito*.

Su comandante abrió en alta mar los pliegos que le fueron entregados en Cádiz.

En Tánger ha conferenciado extensamente con el representante de España.

Abarzuza en París

Madrid 5 á las 10 m.

El Sr. Abarzuza ha sido visitado por muchos españoles con motivo de haber sido nombrado Ministro.

Se encuentra poco gozoso de la cartera y dice que ha aceptado sometiéndose á exigencias de la política y escitaciones de la amistad.

Asegura que se ensairará su política en temperamentos de concordia.

Chinos y japoneses

Madrid 5 á las 10'30 m.

Desmiéntese en las legaciones del Japón que los japoneses se hayan apoderado de Port-Arthur.

En la última victoria, se apoderaron sin embargo, de 52 cañones, 1500 fusiles y dos millones de cartuchos.

(EDICIÓN DE HOY)

Ceuta y los moros

Madrid 5 á las 10 m.

Según dicen de Ceuta, escasean allí los víveres, y las pocas existencias de artículos de primera necesidad se venden á precios altísimos, á consecuencia de no querer entrar los moros en la plaza.

Para atender á las necesidades se enviarán embarcaciones á Tetuán para que traigan subsistencias.

Comisión del «Venadito».—Las tribus rebeldes.

Madrid 5 á las 10'15 m.

Ha llegado á Tánger el cañonero *Conde de Venadito*, cuyo comandante trae pliegos para Ceuta y Melilla.

El Gobernador de Marrakesk ha alcanzado nuevos triunfos sobre la tribu rebelde de Guamina, la que le ha pedido la paz.

Recepción.—Consejo

Madrid 5 á las 2 t.

Con gran solemnidad se ha verificado en palacio la recepción del Embajador francés.

El acto de presentar las credenciales á S. M. la Reina ha tenido lugar en el salón del trono, con asistencia de los ministros.

Estos después celeraron un breve consejo.

Mencheta

Últimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER VALORES LOCALES

Crédito Balear.	94 00
Cambio Mallorca.	50 50
Fomento Agrícola.	62 00
Ferro-carriles de Mallorca.	55 00
Alumbrado por Gas.	115 00
Salinas de Ibiza.	000 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos municipales.	31 00
La Islena Marítima.	50 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	4 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 5 de Noviembre á las 4 t.	
4 por 100 interior perpetuo.	71 85
4 por 100 exterior perpetuo.	82 10
4 por 100 amortizable.	80 05
Cubas.	110 40
Banco de España.	386 50
Tabacos.	000 00
Francos.	15 80
Libras.	00 00
Barcelona 5 de Noviembre á las 4 t.	
4 por 100 interior.	72 25
4 por 100 exterior.	82 35
4 por 100 amortizable.	00 00
Cubas 86.	110 75
Coloniales.	00 00
Nortes.	31 90
Francia.	00 00
Madrid.	72 30
París.	71 25
Renta francesa.	000 00
Londres.	00 00

Lecturas amenas

Capacidad de la tierra

Un tal Sr. Ravenstein ha tenido una idea muy inglesa.

Se le ha ocurrido calcular el tiempo que tardará nuestro planeta en alcanzar su maximum de población, y en no poder alimentarla.

Medida aproximadamente la superficie de tierras fértiles ó estériles, cabe establecer que todavía queda hueco en la tierra para 5.994 millones de hombres. La cifra actual es poco más de 1.000 millones.

Considerando la progresión normal hasta hoy, se nota cada diez años un aumento general medio de 8 por 100, repartido del modo siguiente:

Europa, 8'7 por 100; Asia, 6 id; Africa, 10 id; Australia y Oceania, 30 id; América del Norte, 20 id; y América del Sur, 15 idem.

En estas condiciones se alcanzará el *maximum* hácia el año 2072; es decir dentro de ciento setenta y ocho años; menos de dos siglos El plazo, por tanto, es corto.

Pero admitiendo la absoluta exactitud de los cálculos de Ravenstein, ¿es cierto que la progresión normal de hoy debe continuar regularmente y en idénticas proporciones?

En caso afirmativo, los economistas y sociólogos encuentran con un grave problema que meditar.

Antes de que pasen cinco ó seis generaciones será necesario que las condiciones de la vida se transformen rápidamente ó que se apele, para impedir que perezca el mundo por aglomeración, á las guerras, invasiones, hambres, epidemias y demás pestes bienhechoras que se encargarán de aligiar de habitantes nuestro planeta, restableciendo de ese modo el equilibrio.

Pasatiempos

El doctor T... participa á sus amigos que tiene á su suegra enferma de gravedad.

—¿Y la asistes tú mismo?—le preguntan.

—Nada de eso!—exclama el doctor.—Asístirla yo sería una tentación demasiado viva.



Un periódico atribuye á cierto diplomático español, suponiendo que fusionista, la siguiente anécdota.

Hallándose en un *restaurant* de Londres, le dijeron que un señor que acababa de entrar era Gladstone, y queriendo convalidarle, aunque no le conocía personalmente, empezó á gritar:

—¡Mozo! ¡Mozo! Todo lo que gaste ese caballero va por mi cuenta...

Pero advertido por otra persona de que tal invitación pugnaba con las costumbres inglesas, volvió á gritar:

—¡Mozo! ¡Mozo! No hay nada de lo dicho.

Y luego, dirigiéndose al que le había hecho la advertencia, le dijo:

—Pero, desengáñese usted, señor mío, ¡que á nadie le disgusta que le paguen la comida!...



Se habla de un poeta:

—Me hace soñar—dice una señorita romántica.

—A mí no tanto—dice una señora.—á mí no me hace más que dormir.



Federico es un hombre muy aprensivo, que hace que le visite el médico todos los días.

Una mañana fué á visitarle un amigo.

—¿Qué tal? ¿Cómo se encuentra usted hoy?

—Hombre, no puedo contestarle á usted todavía, porque no ha venido aún el médico.

Sociedades y Corporaciones

Sindicato de riegos de la Huerta de Palma

Debiendo procederse, á tenor de las disposiciones vigentes, á la renovación de los tres vocales más antiguos de este Sindicato, desde el día de hoy queda expuesto al público el censo electoral en la parte exterior de la secretaría de dicha Corporación, ó sea en el patio ó saguán de la casa número 5, calle de Duzay. Hasta el quince se admitirán las reclamaciones, en el término irrogable de ocho días las resolverá el Sindicato; y hasta el treinta del que rige se admitirán las apelaciones para ante el Sr. Gobernador de esta provincia, arreglamente á lo dispuesto en Real orden de 31 de Agosto de 1886, que las resolverá en los quince primeros días del mes de Diciembre. El primer domingo después del quince, ó sea el diez y seis de Diciembre, se verificará la elección.

Y para que llegue noticia de los electores y demás personas á quienes pueda interesar, se publica este anuncio en el *Boletín Oficial* de esta provincia y periódicos de esta capital.

Palma 1.º de Noviembre de 1894.—El Director, El Conde de Montenegro.—P. A. D. S.—José Mir, Secretario.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 2.—Varones, 2. Hembras, 1.

Día 3.—Varones, 2. Hembras, 2.

Matrimonios:

Día 2.—D. Guillermo Carbonell Vives, con doña Antonia Vidal Arrom.

Día 3.—D. Miguel Clar Ribot, con doña María Roca Mir.

D. Miguel Sampol Sastre, con doña Francisca Sancho Tous.

Defunciones:

Día 4.—José Perelló Palmer, soltero, de 42 años, Hospital, de ascitis.

Juan Fiol Alcover, soltero, de 19 años, Hospital, de tuberculosis.

José Quetglas Serra, de 2 años, Coll den Rebassa, de anemia.

Angela Miguel Zorrilla, de 1 año, calle de la Rosa, de coqueluche.

Día 5.—Ana Sancho Oliver, viuda de 89 años, calle de Salas, de vejez.

Catalina Bosch Roca, viuda, de 80 años, Hospital, de apoplejía.

Hospital provincial:

Día 4.—Entradas, 2; 1 varón y 1 hembra—Altas, 1 varón.—Defunciones, 2; 1 varón y 1 hembra.

Día 5.—Entradas, 4; 3 varones y 1 hembra.—Altas, 3; 2 varones y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Nublado con algunos celajes en lo alto—Hay *nimbus* y nubes en cruz.

Horizonte.—Cerrado en todo el círculo y cargado al N. E.—Mal cariz.

Idem del viento.—Gregal frescachón.

Idem de la mar.—Rizada y azul-gris.

Buques á la vista.—Un buque de gavias á la altura de Portopi viene de bolina en demanda del fondeadero.

Vigia de Porto-Pi.—Anuncia por la banda de poniente la venida de un buque de vela mercante extranjero.

Buques fondeados:

Día 5.—Laud español *San José*, de 19 toneladas, matrícula de Palma, capitán D. P. J. Pujol, con 6 tripulantes y lastre, De Soller.

Pailebot *Morning Star*, de 125 toneladas, capitán don Harn Davis, matrícula inglesa, con 12 tripulantes, y su equipo. De Gibraltar.

Pailebot español, *Eloisa*, de 88 toneladas, matrícula de Palma, capitán D. P. Bru, con 17 tripulantes y vino. De Santa Pola.

Buques despachados:

Día 5.—Pailebot *Morning Star*, matrícula inglesa, capitán D. Harn Davis, con 12 tripulantes y su Equipo. Para Niza.

Vapor *Puerto de Mahón*, 356 ton. matrícula de Mahón, cap. D. J. Caldés, con 18 trip. y efectos. Para Mahón.

Vapor español, *Bellver*, de 788 toneladas matrícula de Palma, capitán D. F. Singala, con 28 tripulantes y efectos. Para Marsella.

Balandra española *San Francisco*, de 50 toneladas, matrícula de Palma, capitán D. O. Bosch, con 6 tripulantes y efectos. Para Mahón.

Mataderos:

Día 5.—*Reses sacrificadas para el abasto público*—Bueyes, 1.—Vacas, 2.—Toros, 1.—Novillos, 0.—Terneras, 1.—Carneros, 8.—Ovejas, 5.—Borregos, 0.—Corderos, 17.—Cabras, 2.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 23.—Cerdas, 11.—Lechonas, 0.

Volateria.—Gallinos, 35.—Pollos, 23.—Gallinas, 34.—Pavos, 2.—Pavas, 7.—Palomas, 00.—Patos, 00.—Conejitos, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

En la Piedad continuarán las cuarenta horas: exposición á las seis; á las nueve las adoraciones de Sor Rosa. Al anochecer, rosario, meditación, estación y la reserva.

En San Jaime, por la noche, la Agonía del Redentor.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Puig en San Jaime.



Ferrocarril de Mallorca
 Servicio de trenes que registró desde 1.º de Abril de 1893
 De Palma a Menorca y La Puebla, a las 7:50 mañana y 2:15 y 3:45 (mixto) tarde.
 De Manacor a Palma, a las 2 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde.
 De La Puebla a Palma, a las 7:25 mañana y 5:40 tarde.
 De Manacor a La Puebla, a las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca a Palma, a la 1 tarde.
Vapores Correos
Salidas de Palma.—Todos los martes y viernes para Barcelona a las cinco de la tarde.
 Todos los jueves a las 8 de la mañana, para Alicante ó Valencia alternando una semana a cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones.
 De Sóller para Barcelona, todos los lunes a las 8 de la noche.
 De Mahón para Barcelona con escala en Alcudia, todos los domingos a las ocho de la mañana.
Servicio entre Mallorca y Menorca
 De Palma para Mahón, todos los domingos a las 5 de la tarde.

De Mahón para Palma, todos los miércoles a las cinco de la tarde.
Salidas de la Península
 De Barcelona para Sóller, todos los domingos a las siete de la tarde.
 De Barcelona para Palma, todos los lunes y jueves a las 7 de la tarde.
 De Barcelona para Alcudia y Mahón, todos los miércoles a las 4 de la tarde.
 De Alicante ó Valencia alternando una semana a cada puerto con escala en todas las expediciones en el puerto de Ibiza, todos los sábados a las once de la mañana de Alicante, y a las doce de Valencia.

Boletín meteorológico
 Día 5 de Noviembre—9 mañana
 Barómetro 766 3 mm.
 Termómetro seco 19 0 grados
 Id. húmedo 16 8 »
 Máxima en 24 horas 23 0 »
 Mínima en id. 15 4 »
 Reflector 12 4 »
 Dirección del viento N.
 Fuerza del viento sobre un metro cuadrado 0 3 2 kg.
 Pluviómetro 0 0 0 mm.
 Evaporómetro 1 6 »
 Higrómetro 0 80 »
 Ascenso del barómetro en 24 horas 0 0 0 »
 Descenso del id. en id. 0 0 0 »

Ferias de Mallorca
Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig). Jueves 10, Inca (Dijous hò), Domingo 13, Soller y Felanitx; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem; **Julio:** Viernes 20, Felanitx; Miércoles 25, Manacor; **Agosto:** Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felanitx; **Septiembre:** Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felanitx; Domingo 30, Lluchmayor; **Octubre:** Lunes 1.º, Lluchmayor; Id. 8, Felanitx; Id. 15, Lluchmayor; Id. 22, Felanitx; Id. 29, Inca; **Noviembre:** Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous hò); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca
 Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles del Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado anar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior a los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Pueblos	P. de parada	HORAS	
		Salidas	Llegd.
Anrag	Pelaires 98	2 tard.	7 m.
S. Arraco	Pelaires 98	2 »	7 »
Capdellá	Antucia	2 »	8 »
Calviá	Sancellas	2 »	8 »
Esportias	P. del Olivar	2 »	9 »
Establiments	P. del Olivar	2 »	9 »
Estallenchs	P. del Olivar	2 »	9 »
Banyalbufar	P. del Olivar	2 »	9 »
Fuigpunyent	P. del Olivar	2 »	9 »
Valldemosa	S. Miguel 84	2 »	8 »
Deys	S. Miguel 84	2 »	8 »
Sóller	S. Miguel 80	2 »	8 »
Bunola	S. Miguel 80	2 »	8 »
Lluchmayor	P. de S. Ant.	2 »	8 30
Santanyi	P. de S. Ant.	2 »	8 30
Campós	P. de S. Ant.	2 »	8 30
Sancellas	P. de S. Ant.	2 »	8 30
Sta. Eugenia	P. de S. Ant.	2 »	8 30
Felanig	Mercadal 13	2 »	6 m.
Algaída	Mercadal 13	2 »	6 »
Montuiri	Mercadal 13	2 »	6 »
Porreras	Mercadal 13	2 »	6 »

Folios del Calendario

NOVIEMBRE	NOVIEMBRE
Ct. creciente el 5 Luna llena el 13 Sale el sol a las 6:37 Pónese a las 4:50	Ct. creciente el 5 Luna llena el 13 Sale el sol a las 6:38 Pónese a las 4:49
HOY	MAÑANA
6	7
1479.—Nace en Toledo la reina doña Juana la Loca	1542.—Entrada en Barcelona del príncipe de Asturias D. Felipe
MARTES	MIÉRCOLES
310 Stos. Seve 54 ro ob. y mr., eonardo cf., Féix monje y Winoc ab.	314 Stos. Flo 54 rencio ob. y cf., libroro y Rufo obs. Erculano ob. y mr., Amaranio mr.

Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRING

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el **JARABE DUHRING**. Las Escrófulas, Herpes, Reuma, Tumores, diatesis Escrofulosa y Tuberculosa y todas las enfermedades que dependen de un vicio de la sangre, desaparecen con el uso de estas especialidades.
El Lupus.—El terrible enemigo que tanto miedo nos infundía por la poca seguridad que teníamos en los tratamientos usados para su curación, se ha rendido a discreción ante la acción de estos específicos, pudiendo asegurarse de una manera cierta y positiva su curación.
La Sífilis.—El terrible azote de Venus pierde su virulencia a la primera botella tomada del **JARABE** y con este y con el **VASELINADO** se curan los sífilomas más inveterados.
Úlceras.—Las atónicas y corrosivas por rebeldes y antiguas que sean en cualquier sitio que estén localizadas desaparecen con el uso de ambos específicos y siguiendo las instrucciones que damos en el **VASELINADO**.
Leucorrea.—Vulgarmente **flujos blancos** desaparece con el uso del **JARABE**, pues cura las inflamaciones de la matriz que es la causa que las produce.
 Pédid siempre el **DEPURATIVO** y **VASELINADO** DUHRING.—De venta en las principales farmacias y droguerías.—Representantes en España: GARCIA y FORMIGÓS (Clínica) ALCOY

¡OJO PASAJEROS OJO!
 No desperdiciar a ocasión; los que deseen visitar a Felanitx é ir cómodamente y usar poco dinero que se dirijan a la Plaza del Mercado, número 11, en donde Miguel Julia (Punta) de seoso siempre de complacer al público tiene instalada una diligencia coche que por el módico precio de

TRES REALES
 les conducirá hasta allí.
 Diariamente saldrá de aquí a las dos de la tarde

En la primera quincena del mes actual, saldrá de este puerto directo para el de **Lanzarote—Canarias** el pallebote

San Bartolomé
 admitiendo a fletes un pico de carga para diez sillas.
 Informarán los Sres. Muet y Bos, Agentes. 8-5

ARITMÉTICA, CALIGRAFÍA Y ORTOGRAFÍA
 POR EL PROFESOR **DON JUAN TORRENTS RAMÓN**

Desde el 1.º de Octubre quedan reanudadas las clases.
VIRGEN DE LLUCH 23

ALQUILER.—Se alquilan un establo y una cochera situados en la calle de San Pedro Nolasco, núm. 1. En la misma casa, principal izquierda, informarán.

SE ALQUILA.—Un segundo piso, situado en la calle de San Felio, número 22. En el principal informarán.

ALQUILER.—Se alquila dos casas por ausentarse sus dueños que están situadas en el caserío del Terreno, calle de Lanuza, número 5.
 También se venden los muebles de una casa y un carruaje, todo en buen estado. Para informes dirigirse en la misma casa.

OFICIAL DE BARBERO.—Se necesita uno en el salón de la Rambla, número 20, igualmente un aprendiz.

VENTA.—Se desea vender un piano en buen estado. Para informes, Antonio Mas, encuadernador, Call.

HALLAZGO.—La persona que haya extraviado una perra ibicenca mezclada, puede pasar por «Don Fret», camino vieo de Lluchmayor, donde le informarán. 4-1

VENTA.—Se desea vender un horno con su correspondiente caldera y demás enseres para hacer buñuelos; todo en buen estado
 Para informes en esta Redacción.

ALQUILER.—Se alquila la tienda número 5 de la calle de San Pedro Nolasco. En la casa número 4, principal, izquierda, de la misma calle darán razón.

Aviso a las Señoras
 En la acreditada sombrereria de **JUAN AMORÓS**
 Borne 74 y Pelaires 36

se ha recibido para la estación de invierno un variado y elegante surtido de sombreros para

SEÑORAS Y SEÑORITAS
 última novedad y de verdadera elegancia garantizando la procedencia de la principal casa de París.
 Borne 74 y Pelaires 36

MONTEPIO NACIONAL
 IMPOSICIONES, AHORROS Y PRÉSTAMOS PARA LAS **QUINTAS**
 Delegado general en las Baleares

Don José Barnils, Conquistador 18--PALMA

COMISARIAS
 Miguel Lanuza, Secretario del Ayuntamiento. Sóller
 Antonio Moger Lluchmayor
 Bartolomé Reus Felanitx
 Miguel Galmés, procurador. Manacor
 Juan Cardona y Tur Ibiza

Esta benéfica sociedad, aprobada por el Gobierno de S. M. por R. O. de 30 de Junio de 1889, admite suscripciones en toda España, ofreciendo todas las garantías a sus asociados suscribiéndose éstos por 150 cueros, los cuales se ingresan en el Banco de España, para luego de verificada entregárselos a su domicilio la **carta de pago** que libra la Tesorería evitándose a la par del beneficio que reporta el asociarse, toda clase de molestias, pues el Montepío vela por ellos con la asiduidad que su institución requiere.
 La cantidad para Ultramar es la misma, siendo de advertir que no los sustituye sino que los legaliza con la misma carta de pago que los de la Península, pues sentiríamos mucho se nos confundiera con una Agencia de quintas de las muchas que se exhiben en esta época.
 El año 1892 ha sido la sociedad que mejores rendimientos ha dado a sus asociados pues ha devuelto 117 pesetas como sobrante a todos los individuos a ella suscritos.
 El año 1893 ha sido la asociación que más individuos ha tenido asociados y lo mismo que el año pasado la que mejores rendimientos ha dado pues ha devuelto a sus 67 asociados 125 pesetas a cada uno.
 Queda abierta ya la suscripción para la quinta del corriente año bajo las mismas condiciones de los años anteriores.
 Para más informes y suscripciones dirigirse a los señores representantes arriba indicados ó al delegado

José Barnils-FONDA DE MALLORCA

A LOS QUINTOS
CENTRO DE REDENCIONES
NADA DE SUSTITUCIÓN

Los seguros para librarse del servicio activo de la PENÍNSULA y ULTRAMAR se efectuarán en este Centro ó en cualquiera de sus Delegaciones en la forma siguiente:

Por ptas. 700 Redención a metálico de la Península y Ultramar ó 1300 ptas.

Por ptas. 125 Redención a metálico solo de Ultramar ó 1300 ptas.

DELEGACIÓN.—Representante en Palma de Mallorca: Sres. Martínez y Planas. San Juan número 20.

DENTICINA DR. FERRER

LA DENTICINA que ofrecemos a la clase médica y al público en general, es un remedio muy eficaz para la curación de todas las enfermedades que ocasiona la primera dentición.
 Con su uso desaparecen las fiebricitas de la boca, las aftas, el muguet (mal blanco), la diarrea, las erupciones cutáneas, el estado febril, las convulsiones, el abatimiento de fuerzas, la demoraación, y finalmente, reaparece el babeo que habia cesado a causa de los indicados trastornos.
 Depositarlos: Sres. VICENTE FERRER y C.º—Barcelona 3
 De venta: PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERÍAS DE ESPAÑA Y ULTRAMAR.
DENTICINA DR. FERRER
 PALMA.—Imp. de Amengual y Muntaner

Jarabe quinino
 Fluorhidrico reconstituyente, preparado por el licenciado en farmacia **G. MASCARÓ**

Tónico inmejorable ferruginoso, estimula el apetito, vigoriza el sistema nervioso, normaliza las funciones digestivas y regenera todo el organismo.
 Es útil en la **Epilepsia**, la **Corea**, el **Histerismo** y sobre todo en la **Neuroastenia** y para combatir ciertas enfermedades especialmente el **raquitismo**.
 De venta en la farmacia del señor Sarreda, calle de San Miguel, y en la del autor calle de San Magin, número 120, en Santa Catalina. mt—v

TIENDA DE LAS MONJAS
 TEMPORADA DE INVIERNO

Estenso y variado surtido para vestidos de señora en franelas algodón estampadas y tejidas de 4 y medio y 5 reales cana.
 Franelas lana tejidas y estampadas a 8 y 10 reales cana.
 Surtido completo en pañetes para capas y abrigos
 Se han recibido todas las lanerías y de más novedades para la presente estación.
Precios sin rival—Según costumbre
Federico Alabern—25 Monjas 25
 mt—j—d

VAPOR DIRECTO DE PALMA A LAS ANTILLAS
 LÍNEA DE VAPORES TRASATLÁNTICOS DE PINILLOS, SAENZ Y COMPAÑIA

Saldrá de este puerto el 6 de Noviembre próximo el magnífico vapor de acero de 5 500 toneladas clasificado 100 A I del Lloyd
Conde Wifredo
 Para Puerto Rico, Habana y Cienfuegos, con escalas en Mayaguez y Ponce.
 Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.
 NOTA.—Se publica a los señores cargadores se sirvan dar aviso a los consignatarios en esta plaza de los géneros que tengan que embarcar.
 Informarán sus Consignatarios: Martínez y Planas. San Juan 20, Palma. 9

Vapores Trasatlánticos de Hijo de J. Jover y Serra

En la primera quincena del mes de Noviembre, saldrá del puerto de Barcelona para los de la Habana, Santiago de Cuba, y Cienfuegos, el magnífico vapor trasatlántico
J. JOVER SERRA
 Admite carga y pasaje para dichos puntos.
 Para informes en Palma: Islaña Marítima, calle de Palacio, número 26.

Compañía de Navegación de Sóller
 El magnífico vapor **LEÓN DE ORO**

Saldrá de Barcelona para Sóller todos los domingos a las diez de la noche, y de Sóller para Barcelona todos los lunes a las nueve de la noche.
 Para informes: En Sóller, Compañía de Navegación, calle Luna número 12. En Palma, Selom y Rullan, Plaza de la Libertad, número 3.

Viajes a Mahón
 Saldrá de este puerto todos los LUNES empleando 10 horas en la travesía el vapor español

PUERTO MAHÓN
 Admite carga y pasajeros a PRECIOS REDUCIDOS.
 Despacho: Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) número 5.

PERFUMERÍA
 DE **CASASNOVAS**
Guantes
Paraguas fin de siglo
 Inmenso surtido a precios reducidos
 CADENA 6